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ماذا بعد نجاح مراجعة وتعديل جداول الناخبين ؟!

القائد الناجح هو الذي يخلق تناغماً في سياق العمل، أي عمل كان ، 
وتكون نتائج هذا العمل خالصة لله والوطن والناس جميعاً ، ولا يكون 
كل القادة ناجحين ، كما لا يعني أنهم جميعهم فاشلين ، ولا يقدمون 

عملًا ملموساً .. وهلم جرا .
والقائد الناجح ، هو الذي يلتف الجميع حوله ، منفذين للمهام ، حتى 
ولو تخلل ذلك العمل أو المهمة نوع من القسوة الشديدة ، فإن ذلك 

يعود لإتقان العمل بما يحقق نتائج واضحة وجليلة ومشرفة.
 والقائد الناجح في أي من الجبهات .. إنما يكون نجاحه بقدر نجاحات 
عوامل  الطرفان  يتقاسم  ولذلك   .. توجيهاته  وينفذ   معه  يعمل  من 
النجاح أو الإخفاق .. من باب التعامل الأخلاقي في سير تنفيذه لأعماله 
اليومية ، هنا أو هناك .. وهو ما نود طرقه هنا كنموذج نحتذي به ويعتد 
به ، وهو ما لاقى ويلاقي إشادات جمة نعتبرها وساماً  على الجبين، 

وأزيدكم بكثير ..
ففي عمل اللجان بعدن ، لجان مراجعة وتعديل جداول الناخبين التي 
انتهت في العاشر من فبراير 2009م بعد أن كانت قد بدأت في أواخر 
أكتوبر 2008م تجلى نبل المهمة ، وقداسة الأداء ، وأستطاع التربويون 
في عدن وبقية محافظات الجمهورية أن يقدموا أعمالًا مشرفة ، بعيداً 
عن الانتماءات والو لاءات ، وشهد ميدان العمل بعدن ، خلو المراكز 
واللجان من أي مشاكل.. ما يعني أن التربويين قد نجحوا في أداء 
المهمة ، وإن كان من محافظة إلى أخرى يظهر تفاوتاً ، لكنه يخلق 

إصحاحاً وإصلاحاً بما يؤدي إلى نهاية ممتازة يعتمد عليها.
إن نتائج العمل فيما بين التربويين ، تحديداً في محافظة عدن وقيادة 
اللجنة الإشرافية وقيادة فرع اللجنة العليا للانتخابات بعدن قد أحدث 
ارتياحاً كبيراً .. وهو ما اشاد به  أمين عام اللجنة العليا في العاصمة 
صنعاء صراحة،وتلك غاية أبرزناها كنتاج مرصعا  بالجواهر نضعه 

على جباهنا جميعاً .
الله  . عبد  د   ، التربوي المحنك  للقائد  الجزيل  الشكر  يكون  لذلك   
النهاري رئيس اللجنة الإشرافية على أدائه الممتاز لأعمال اللجان  بروح 
الأب والأخ والصديق وبرؤيته الوطنية الذي نفخر به وبأدائه .. كذلك 
الأخ/ محمد الضمين، مدير عام فرع اللجنة بعدن وكادر اللجنة لأنهم 
جميعهم يستحقون درجة عشرة على عشرة لتقديمهم هدية للوطن 
ناصعة ومنزهة.. والمئات قد لمسو ا ما نقوله من واقع الأداء والإشراف 

والمتابعة اليومية..!لخ   
 لذلك لابد من التمسك القائد الناجح أينما وجد، لأنه مكسب عال .. 
ينذر وجود مثيل له .. والتمسك  هذا ليس لمآرب قد يراها البعض في 
نفسه ، بل لنجاحات تكسب المدماك صلابة وصموداً حتى  يتصحح 
مسار  حياتنا عبر مراحل مختلفة ، تكون بدايتها هذه العملية التي 

نعلق عليها الآمال الكبار.
ختاماً .. نزجي الشكر الجزيل لكل التربويين والتربويات  الذين عملوا 
اللجنة بعدن  واللجان الأساسية والإشرافية وفرع  المراكز  في لجان 
لأنهم أثبتوا أنهم رسل علم ومعرفة وسلام ووئام وازدهار  للوطن 
ومواطنيه  وهم بذلك يستحقون ) تعظيم سلام(  وأوسمة عرفان بأداء 
الأمانة التي ستتوج في مرحلتها الثانية في منتصف مارس القادم 

إن شاء الله. 

نعمان الحكيم 

الوفد العماني حضر جانباً من جلسة أمس

محافظ البنك المركزي: لدينا الاستعداد الكامل لرفد السوق بحاجته من السيولة المحلية والأجنبية
وأكد أعضاء المجلس أهمية الوقوف أمام الأزمة المالية 
والاقتصادية العالمية، بالنظر إلى تأثيراتها المباشرة وغير 
المباشرة على اقتصاديات دول العالم ومن بينها اليمن .. 
مشيدين بما تضمنه تقرير اللجنة المختصة والذي أحاط 
بمجمل الظروف التي أدت إلى هذه الأزمة وبالمقترحات 
بأفضل  الأخذ  إلى  والهادفة  تضمنها  التي  والتوصيات 
الإجراءات والتدابير اللازمة لحماية اقتصاد اليمن ونظامه 

المالي والمصرفي من تداعيات هذه الأزمة.
الأخذ  أهمية  الشورى  مجلس  أعضاء  رأى  حين  وفي 
التي  التقرير، ثمنوا الإجراءات  التي تضمنها  بالتوصيات 
اتخذتها الحكومة، ودعوا إلى تنفيذ القرارات المتخذة من 
ال��وزراء وخصوصاً ما يتصل منها بخفض  قبل مجلس 

النفقات على البرامج والأنشطة غير الضرورية.
ودعا أعضاء المجلس إلى الاستفادة القصوى من الموارد 
الصالحة  بالمساحات  منها  يتعلق  ما  وخصوصاً  المتاحة 
للزراعة، وبما يلبي يحقق جزءاً من متطلبات الأمن الغذائي 

للبلاد.

كما دعوا إلى اعتماد وتنفيذ سياسة حازمة فيما يتعلق 
بالاستغلال الأمثل لموارد دعم الميزانية والحد من النفقات، 
تلك  توظيف  للبلاد لجهة  الملحة  الأولويات  والتأكيد على 

الموارد وبما يضمن الإيفاء باستحقاقات التنمية.
أمير سالم  والمعادن  النفط  وزير  المجلس  أمام  وتحدث 
العيدروس الذي قدم رؤية وزارته فيما يتعلق بمواجهة آثار 
الأزمة المالية الاقتصادية العالمية، حيث تحدث عن حاجة 
قطاع النفط إلى تشريعات تنظم عمله وإلى هيكلة ليكون 

قادراً على النهوض بمهامه على النحو الأكمل.
وتحدث بإيجابية عن هذا القطاع، وقال إننا نركز على أن 
يكون عام 2009م عاماً للغاز، حيث سيدخل اليمن ابتداء 
من هذا العام خارطة مصدري الغاز في العالم، وستبدأ أول 
بالغاز من مأرب،  تعمل  الكهربائية  للطاقة  توليد  محطة 
كما تحدث عن مؤشرات إيجابية بشأن إمكانيات البلاد من 

الغاز واستكشافاته.
كما تحدث أمام مجلس الشورى محافظ البنك المركزي 
احمد عبد الرحمن السماوي، مستعرضاً رؤية البنك المركزي 

بشأن أساليب مواجهة الأزمة المالية العالمية، وأجاب عن 
السؤال المطروح بشأن مدى تأثر الجهاز المصرفي اليمني 
هذا  في  أنشطته..موضحاً  على  وتداعياتها  الأزمة  بهذه 
اليمن في مأمن من الأزمة  النظام المصرفي  السياق أن 
بسبب الإصلاحات التي قام بها البنك في الفترة الماضية 
في إطار برنامج الإصلاح الذي تتبناه اليمني  بالتعاون 
على  تركزت  والتي  الدوليين  والبنك  النقد  صندوق  مع 
الجوانب التشريعية، واتخاذ إجراءات الرقابة الاحترازية على 
المكتبية  والرقبتين  المحتملة  والمخاطر  الائتمان  معايير 
وتعيين  الإشعار  وقائمة  الديون  ومخصصات  والميدانية، 
وتعيين  عليهم،  البنك  موافقة  بعد  الخارجيين  المراجعين 
لجنة مراجعة داخلية ، وعدم تورط البنوك في الاستثمارات 
العقارية أو في شراء أسهم مؤسسات، و إصدار تعليمات 
دورية لمتابعة أحدث قواعد العمل المصرفي، هذا بالإضافة 

إلى عدم وجود بورصة.
وأشار محافظ البنك المركزي إلى الإج��راءات التي قام 
ومنها  الأزم��ة،  آثار  المصرفي  القطاع  لتجنيب  البنك  بها 

من  البنوك  وإعفاء  الإلزامي،  الاحتياطي  نسبة  تخفيض 
نسب الاحتياطي الإلزامي، وتخفيض أسعار الفائدة الدائنة 
التأشيرية من 13 بالمائة إلى 12 بالمائة، وإمداد البنوك 
الصارم  بالتطبيق  وإلزامها  السيولة،  من  باحتياجاتها 

لمعايير الرقابة الاحترازية، وبمعايير الائتمان.
المركزي خلال  البنك  التي سيتخذها  الإج��راءات  وعن 
الفترة القادمة أوضح السماوي، أن البنك، لديه الاستعداد 
الكامل لرفد السوق بحاجته من السيولة بالعملة الأجنبية 
والمحلية، وسيستخدم أدوات السياسة النقدية والتي تشمل 
أسعار الفائدة، ونسب الاحتياطي الإلزامي، وإصدار شهادات 

الإيداع لامتصاص السيولة وإصدار أذون الخزانة.
في  للموضوع  مناقشاته  الشورى  مجلس  وسيواصل 
تعالى.. الله  الثلاثاء بمشيئة  اليوم  يعقدها  التي  الجلسة 
وكان المجلس قد استمع إلى قراءة لمحضر جلسته السابقة 

وأقره.
الدكتور يحيى بن  العماني  الدولة  وكان رئيس مجلس 
محفوظ المنذري والوفد المرافق له الذي يزور اليمن حالياً 

المخصص  الشورى  اجتماع مجلس  من  جانباً  قد حضر 
العالمية  والاقتصادية  المالية  الأزم��ة  موضوع  لمناقشة 

الراهنة وآثارها المتوقعة على الاقتصاد اليمني .
المجلس  أعضاء  باسم  الشورى  رئيس مجلس  ورحب   
من  لجانب  الوفد  استمع  ثم  الكبير،  العماني  بالضيف 

مناقشات أعضاء مجلس الشورى حول الموضوع.
حضر جلسة أمس من الجانب الحكومي: رئيس هيئة 
المساحة الجيولوجية الدكتور إسماعيل ناصر الجند، ووكيل 
وزارة الصناعة والتجارة المساعد لشئون الاستثمار عبد الله 
عبد الولي نعمان، ومستشار وزيرالمالية ناجي علي جابر، 
ومدير عام الموازنة بالوزارة علي الشماحي، ووكيل البنك 
المركزي المساعد نبيل منصور المنتصر، و نائب مدير عام 
الشركة اليمنية للغاز أنور سالم حسان، ونائب مدير عام 
البيضاني  حسين  محمد  والغاز  للنفط  العامة  المؤسسة 
نصر  الاستكشافات  لشئون  للنفط  العامة  الهيئة  ووكيل 
علي صالح الجنيد، وعدد من المسئولين في الجهات ذات 

العلاقة.

❊  �سنع�ء /�سب�أ:

مناقشاته  ال��ش��ورى  مجلس  واص���ل   
والاقتصادية  المالية  الأزم��ة  لموضوع 
على  المتوقعة  وآثارها  الراهنة  العالمية 
الاقتصاد اليمني، في الجلسة التي عقدها 
الشورى  مجلس  رئيس  برئاسة  أم��س 

عبدالعزيز عبد الغني. 
الجانب  خصص  التي  أمس  جلسة  وفي 
الأكبر منها للاستماع إلى كلمات ممثلي 
المجلس  أعضاء  أجرى  الحكومي،  الجانب 
مناقشات حول الموضوع في  ضوء التقرير 

المقدم من اللجنة الاقتصادية.

المنشورة في صفحة  المناشدة  الصحيفة توضيحاً على  تلقت 
)13( الصادرة بالعدد )14366( بتاريخ 1 فبراير 2008م من الأخ 
/ محمد عبدالله حسن الحرازي .. الذي يؤكد بأنّه عاقل سوق 

السيلة .. وعملًا بحق الرد .. ننشر رد الأخ الحرازي..
راجين من قيادة المحافظة والسلطة المحلية في عدن حل هذا 

الإشكال بعد أنْ نشرنا المناشدة والرد .. فيما يلي نص الرد :

الأخ / رئيس تحرير صحيفة 14 أكتوبر                   المحترم
بعد التحية ..

الموضوع / تعقيب على مناشدة

طالعتنا صحيفة 14 أكتوبر اليومية الغراء بمناشدة وعلى 
صدر الصفحة )13( الصادرة في العدد رقم )14366( يوم 
الأحد بتاريخ الأول من فبراير 2009م الجاري تناشد فيها 
الأخ / عدنان عمر الجفري محافظ محافظة عدن، ولما كانت 
تلك المناشدة فيها كثيرٌ من المغالطات والتضليل التي قام 
بها عبده علي منصور الشرعبي كعاقل لسوق السيلة، فإن 

ذلك ليس له من الصحة أساس.
1 . وعليه فإن توضيحي السالف سيبين لكم الحقيقة.. 
حيث أنني أنا عاقل السوق وذلك بموجب ترخيص، صادر عن 
التي تعتبر هي المخولة  السلطة المحلية في مديرية صيرة 
مصادقة  وكذلك  المديرية  أس��واق  على  بالإشراف  قانونا 
محافظ محافظة عدن وبموجبه تّم صرف ختم لشخصي 

وباسمي كعاقل لسوق السيلة بكريتر.
2 . إن ما جاء من مغالطات وتلفيق في أننا نفرض جبايات 

غير قانونية تتعلق برسوم الكهرباء وأود أن موضح الآتي :
أنا من قام بإدخال التيار الكهربائي عداد )تري فيز( إلى 
وتحملت  الكهرباء  مؤسسة  بمتابعة  وقمت  السيلة  سوق 
عناء دفع جميع التكاليف للمؤسسة، وكان هذا بموافقة من 
تحصيل  يتمُ  بأنّه  علمًا  المديرية..  في  المحلية  السلطة 
وليس  للكهرباء  العامة  المؤسسة  تسعيرة  حسب  الفواتير 

صحيحًا أننا نقوم بفرض مبالغ خيالية لقيمتها.
بدورنا  القيام  منه  الغرض  المناشدة  تلك  في  ورد  ما  إنّ 
المحلية  السلطة  قبل  من  عليه  الموافقة  يتمُ  لم  ما  وه��و 
صندوق  تضليل  محاولة  من  بالرغم  والمحافظة  للمديرية 
النظافة بشأن تحويل رسوم الكهرباء إليها، إلا أن القيادة 
وعلى رأسهم الأخ / قائد راشد أنعم مدير الصندوق تفهم 

الأمر مشكورا.
إنّ جملة من الأعمال التي قمت بها في السوق من خلال 
الرسمية  المختصة  الجهات  مع  والعمل  وتشييده  تأسيسه 
وإعفائهم من الإيجارات السابقة التي على المحلات لسنوات 
وكذلك إنشاء فرزة الركاب في السوق لنقلهم إلى المديريات 
وقيادة  المرور  إدارة  وتعاون  الخاص،  بمجهودي  الأخرى 
الجهات  مع  العمل  وكذلك  المديرية،  في  المحلية  السلطة 
المختصة الرسمية كبناء حمامات وعمل الإعلانات والدعاية 

للسوق.
وعليه فإن ما أدعى به عبده علي منصور الشرعبي ليس 
صحيحا ولا هو عاقل للسوق، وإنما يراد به غرضا لنفسه 
وبذلك أختم توضيحي هذا مع تقديري لصحيفتكم الغراء 

ولرئيس تحريرها ومحررها وبه أضع توقيعي وختمي.

ملحوظة : كافة الوثائق التي تؤكد صحة توضيحي بحوزتي 
وبإمكانكم الاطلاع عليها.

محمد عبدالله حسن الحرازي
عاقل سوق السيلة  مديرية صيرة كريتر

حق الرد 

الحرازي : لا صحة لما ورد في 
المناشدة المنشورة في الصحيفة

❊  عدن/ ي��سمين �أحمد علي :

ت�سوير/ علي �أحمد:
ال��دورة  عدن  محافظة  أمن  إدارة  في  ب��دأت 
العميد  برعاية  الم��خ��درات  لمكافحة  التدريبية 
عدن   م/  أمن  مدير  قيران  عبده  عبدالله  ركن 
تحت إشراف إدارة البحث الجنائي م/ عدن تواصلًا 
للفعاليات  التوعوية التي تقوم بها إدارة مكافحة 
المخدرات والتي تعقد لمدة أسبوعين تبدأ من 15/ 
2/ 2009م ويشارك في الدورة  خمسون مشاركاً 
من ضباط وصف ضباط  ومن الجمارك  والأمن 
السياسي وأمن المنطقة الحرة  وامن ميناء المعلا  
وخفر السواحل  والأمن البحري والاستخبارات 
الجنائي  والبحث  المركزي  والأم��ن  العسكرية 
ومختلف أقسام الشرطة إضافة إلى المستجدين 

من صف الضباط بمكافحة المخدرات. 
 وقد افتتحت الدورة بكلمة من قبل العميد ركن 
عبدالله عبده قيران مدير أمن م /عدن حيث أشاد 
المبذولة من قبل  رجال  الكبير والجهود  بالدور 
الأمن وبتعاون وإشراك مختلف الأجهزة الأمنية 
ورجال الجمارك في هذا المجال حتى تم تحقيق 
تلك الإيجابيات الملموسة وذلك بضبط العصابات 
والشبكات التي تروج وتتاجر  بالمخدرات التي يتم 
ضبطها مؤخراً مشيراً إلى أهمية لهذه الدورة التي 
مستوى  من  والرفع  التوعية  زي��ادة  في  تسهم 
المعرفة والإلم��ام لدى رجال الأم��ن  بما ينعكس 
الواقع  على  لديهم  الأداء  مستوى  في  إيجاباً 
العلمي كما ستتم التوعية الشاملة لرجال الأمن 
وطرق  أساليب  وكذا  عام  بشكل  المخدرات  عن 

التهريب وكيفية التعامل مع قضايا المخدرات من 
حيث الإجراءات القانونية السليمة وكذا التعريف 
بآثارها وأعراضها السلبية  ومخاطرها الفادحة 
جريمة  أصبحت  والتي  والمجتمع  الفرد  على 
من  بالكثير  فتكت  ولطالما   العصر  ومشكلة 
ضحاياها  من مختلف الفئات العمرية خصوصاً 
الشباب والطلاب تلك الفئات المستهدفة من قبل 
العصابات المنظمة  التي تسعى جاهدة وبكل ما 
أوتيت   من قوة وإمكانيات لغزو مختلف الشعوب 
العربية  والإسلامية للإجهاز على تلك الفئة أمل 

الأمة وركيزتها وعماد مستقبلها .
الجنائي  البحث  مدير  التدريبية  الدورة  حضر 
العقيد الركن صالح البزية ومدير إدارة مكافحة 

المخدرات  المقدم خالد صالح النجار.

لدى افتتاح الدورة التدريبية لمكافحة المخدرات

مدير أمن عدن يشيد بالجهود المبذولة في إحباط عدد من محاولات تهريب المخدرات

مدرسة أزال في مديرية التواهي تكرم المتميزين

❊ عدن/ مرو�ن �لجنزير :

ت�سوير / عبد �لو�حد �سيف :
أقيمت صباح أمس بمدرسة أزال للبنات في مديرية التواهي فعاليات  
الحفل التكريمي لأوائل الطلبة وذلك بحضور  عدد  من قيادات المجلس 

المحلي  في المديرية والمحافظة واتحاد نساء اليمن.
حيث بدأ الحفل بآي من الذكر الحكيم ثم قامت الأستاذة سعاد الزبيدي 
مديرة المدرسة بإلقاء كلمة ترحيبية بالضيوف، أوضحت فيها  مدى سعادة 
المجلس  الذي توليه قيادة  الكبير  المدرسة طلابها  وأدارتها  بالاهتمام 
المحلي بها..  مشيرة إلى الدور الذي تلعبه قيادة المحافظة ممثلة بالدكتور 
التربية  بالمحافظة في  عدنان الجفري محافظ المحافظة و إدارة مكتب 
تطوير العملية  التعليمية وإضفاء اللمسات  التكريمية لأوائل الطلبة حيث 

سيتم تكريم نحو 250 طالباً وطالبة من المبرزين .
المعبرة من مدرسة  التمثيلية  المشاهد  فقرات غنائية وعدد من  قدمت 
أزال  ثم قام كل من مدير  عام مديرية التواهي وعدد من القيادات في 
الأوائل  الطلبة  على  المتفوقين  جوائز  بتوزيع  والتربية  المحلي  المجلس 
في ساحة المدرسة والتي امتلأت ساحتها  بعدد كبير من أولياء أمور 

الطلاب.


